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Прямая речь Экология

Прямая речь Экология

Не доросли  
до эНерго- 
эффективНости
в россии поНятия «эНергосбережеНие» 
и «экологичНость» стоят в одНом ряду 
с иННовациями: эти модНые слова ста-
ли частью лексикоНа чиНовНиков, Но 
Не предприНимателей. Хотя, используя 
эНергоэффективНые теХНологии, мож-
Но зНачительНо сНизить расХоды. яНА КАРПОвА

Когда речь заходит об энергосбереже-
нии, о поиске альтернативных источников 
энергии, сразу представляется проблема 
нехватки традиционных энергоресурсов 
(нефти, газа, угля), с которой Россия мо-
жет столкнуться в будущем при суще-
ствующем объеме потребления энергии. 
Но это будущее плохо обозримо, поэтому 
критический момент для решения этой 
проблемы пока не наступил. 

Для большинства же европейских стран 
проблема энергосбережения стала на-
стоящим. С одной стороны, это обуслов-
лено ограниченностью энергоресурсов, 
но с другой — возможностью снижения 
затрат на энергопотребление. В Германии 
и Швейцарии планируют отказаться от ис-
пользования атомных станций, увеличивая 
долю электроэнергии, производимой за 
счет альтернативных источников. В Фин-
ляндии с 2010 года можно строить только 
low energy дома (с ультранизким потреб- 
лением — до 30 кВт•ч на кубометр в год), 
с 2015 года — 

”
пассивные“ дома (10% от 

обычного энергопотребления), с 2020 
года — zero energy (с нулевым потребле-
нием энергии), а с 2030 года — plus energy 
(с дополнительной выработкой энергии). 

В России энергоэффективность, с 
одной стороны, тоже включена в пере-
чень стратегических приоритетов раз-
вития страны. Дмитрий Медведев еще в 
статусе президента РФ поставил задачу 
по снижению уровня энергоемкости ВВП 
на 40% к 2020 году. «Для оценки энерге-
тической эффективности национальных 
экономик используется показатель энер-
гоемкости ВВП, который рассчитывает-
ся как соотношение затрат на энергию 
и топливо к ВВП страны. По показателю 
энергоемкости ВВП Россия в 2,5–3,5 раза 
превышает европейские страны и в два 
раза — Китай», — поясняет Эдгар Рагель, 
партнер компании Ernst & Young, руково-
дитель группы консультационных услуг по 
сделкам компаний ТЭК и электроэнерге-
тики в СНГ журналу «Экономика и ТЭК 
сегодня».  ➔ 26

22 ➔ евгений мищук,  
первый заместитель председателя  
правления банка БФа:
— Наиболее существенные затраты бан-
ка связаны с персоналом и содержанием 
помещений, а также с маркетингом и IT. 
По этим направлениям мы стараемся ве-
сти наиболее конструктивную политику по 
оптимизации затрат.

Владимир ЦВеткоВ,  
генеральный директор  
НПП «Буревестник»:
— Этот год был успешным для компании, 
мы много заработали, поэтому принимать 
мер по экономии не пришлось. Что каса-
ется личных трат, то я отложил покупку не-
движимости. 

галина ВаНчикоВа,  
президент-председатель правления  
банка SIAB:
— Никаких предпосылок для экономии не 
было. По итогам 2012 года банк SIAB вы-
полняет бизнес-план по основным показа-
телям.

игорь ВодоПьяНоВ,  
владелец компании «теорема»:
— На чем обычно происходит экономия… 
На статьях расходов — то есть на элек-
троэнергии, на зарплатах, на закупках ма-
териалов. Но особенной экономии в этом 
году не было. 

александр рассудоВ,  
генеральный директор юридической компании 
Rightmark Group:
— Вслед за таким легендарным автором, 
как Карл Маркс, повторю: «Всякая эконо-
мия в конечном счете сводится к экономии 
времени». Поэтому все внутренние резер-
вы в этом году были вновь брошены имен-
но на это, а уж эффект от этих титаниче-
ских усилий могут в полной мере оценить 
окружающие и, прежде всего, семья.

дмитрий Южик,  
генеральный директор  
ооо «квартира.ру Платинум»:
— В этом году не удалось сэкономить, 
так как цены растут. Мы не экономили на 
рекламе, на коллективе, на материалах. 
Единственное, на чем мы сэкономили — 
на приобретении новых участков.

Павел ФилимоНеНок,  
заместитель председателя правления банка 
«санкт-Петербург»: 
— Банк «Санкт-Петербург» в 2012 году 
произвел существенные инвестиции в 
модернизацию IT-платформы и развитие 
электронных каналов обслуживания, что 
позволило нам значительно увеличить ко-
личество клиентов, использующих дистан-
ционные каналы обслуживания. Уверен, 
что эти вложения принесут банку ощути-
мую экономию в течение ближайших не-
скольких лет.

андрей кузНеЦоВ,  
генеральный директор  
ооо «астра марин»:
— Этот год был успешным, мы вышли на 
желаемую прибыль, поэтому задачи сэко-
номить не было. Кризис миновал.

александр аБдиН,  
управляющий партнер группы «евромед»:
— Год был успешный, как и прошлый. Эко-
номить не пришлось, наоборот, мы нара-
щивали расходы.

илья Штром,  
генеральный директор гк «лэнд»:
— Если говорить о личных тратах, то я ку-
пил все, что хотел.

сергей румяНЦеВ,  
генеральный директор  
компании Enter:
— Мы экономим на кадровых агентствах. 
Мы создали такую компанию, где более 
70% сотрудников приходит по рекомен-
дациям друзей и знакомых или напрямую 
обращается в компанию. Вторая суще-
ственная статья экономии, как ни странно, 
реклама. Довольные и счастливые кли-
енты запустили то самое «сарафанное 
радио», которое позволило достигнуть 
узнаваемости бренда гораздо меньшими 
затратами, чем рассчитывали. Я лично 
сэкономил по сравнению с предыдущими 
периодами на еде, одежде и развлечени-
ях, потому что это не имело значения, да и 
некогда было.

денис голещихиН,  
управляющий северо-западным филиалом 
компании «евросеть»:
— Пришлось сэкономить на свободном 
времени и отпуске, так как год выдался 
очень плодотворный.

алексей иоВлеВ,  
член совета директоров  
сети «метрика»:
— Наша компания третий год подряд на-
ходится в агрессивной атакующей пози-
ции, год от года мы постепенно ускоряем 
темпы экспансии. Это держит всю нашу 
команду в постоянном тонусе, все резер-
висты мобилизованы. Экономия и огра-
ничения тоже носят у нас военно-полевой 
характер. Отпуск не в Италии в июне, а в 
Норвегии в январе, единственном спокой-
ном месяце между осенней и весенней 
наступательными кампаниями. Легче, чем 
в мирное время, мы относимся сейчас к 
потерям своих боевых единиц. За год мы 
закрыли несколько малоэффективных ма-
газинов, которые в спокойной обстановке 
можно было бы «подлечить». Главное же, 
в чем приходилось себя ограничивать, это 
скорость развития. Рынок в этом году был 
к нам благоприятен и создавал соблазн 
шагать еще шире, приходилось все время 
сдерживать себя, чтобы не порвать свои 
штаны и штаны наших поставщиков и парт- 
неров.

олег БараБаНоВ,  
генеральный директор  
автохолдинга ррт:
— Введение поправок, которые увеличили 
налог на зарплаты с 14 до 31%, повысило 
ежегодную налоговую нагрузку на нашу 
компанию на 250 млн рублей. Мы были вы-
нуждены сократить персонал и сэкономи-
ли на этом порядка 220 млн рублей.

сергей сПасеННоВ,  
руководитель санкт-Петербургского отделения 
«Пепеляев групп»:
— Жесткой экономии не было, но все тра-
ты были разумными и необходимыми. Мы 
порой отказывались от участия в слишком 
дорогих мероприятиях с не очень проду-
манным составом участников. Поскольку 
дела идут неплохо, мы смогли позволить 
себе отпраздновать 10-летие «Пепеляев 
Групп» в Москве и в Питере. Я без необ-
ходимости не пользуюсь бизнес-классом, 
например, в поездках на «Сапсане» и в 
недальних авиаперелетах. n

Пока В страНе Не ПодоШли к коНЦу деШеВые ресурсы, ВоПрос их ЭкоНомичНого исПользоВаНия российский Биз−
Нес Не ВолНует
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